
【下期话题】下期《交通陋习大家谈》栏目，将继续围绕机动车乱鸣笛展开
讨论。欢迎您来电、跟帖讨论，也欢迎您投稿（图片、漫画、评论）。倡导文明交
通，让我们共同努力！

【参与方式】
● 拨打《洛阳晚报》热线66778866
● 发送电子邮件至lywbpl@163.com
● 关注晚报官方微博、微信，在“文明交通大家谈”活动专题下参与互动
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热线电话：66778866
官方微博：@洛阳晚报
官方微信：lywb20

□记者 陈兵 通讯员 姜东

机动车乱鸣笛，不仅扰民惹人烦，还极易引发安全问题。日前，不少读
者围绕机动车乱鸣笛展开讨论，并提出意见和建议。我市对于机动车鸣笛
有哪些规定？市交警部门相关负责人对此进行了解释。

路堵，喇叭声此起彼伏
心堵，只叫人恼羞成怒

别以为自己穿着有理布衫

游洛峰（市交警支队市区秩序管
理大队副大队长）：机动车乱鸣笛在上
下班高峰期高发。不文明驾驶，行人、
非机动车不守交通法规是机动车鸣笛
的重要原因。另外，还有一些驾驶员
用鸣笛来发泄情绪。

在执勤时，我们发现，出租车、大
客车鸣笛频率较高，城乡接合部的货
车鸣笛频率也相对较高。这些车主要
想减少等待时间，提高运营效率。另
外，在市区一些允许机动车借道的路
口，机动车鸣笛催促行人和非机动车
的现象非常突出。

2014年，市公安局、市交通局、市
住建委等 7 部门联合发布的为期两
年的《关于 2014 年洛阳市城市区客
货运车辆禁限行和机动车禁鸣的通
告》规定，我市目前的机动车禁鸣区
域为：二广高速以西，谷水花坛以东，

310 国道以南，原郭寨收费站以北。
如果驾驶机动车在禁鸣区域或者路
段违反禁鸣规定，将被处以 200 元以
下罚款。

目前，市交警部门对机动车乱鸣
笛进行处罚的案例并不多，因为机动
车乱鸣笛具有突发性和偶发性。在查
处驾驶员乱鸣笛时，一是难辨鸣笛的
车辆；二是取证难，是否违规难以界
定，驾驶员有时鸣笛是提醒路人的下
意识动作。

乱鸣笛不但扰民，还容易造成一
些新手驾驶员过度紧张，从而引发
交通事故。长时间听到喇叭声，也会
造成驾驶员情绪烦躁，导致路怒，影响
行车安全。因此，杜绝乱鸣笛现象，关
键要靠大家增强交通安全意识和文明
意识。请广大驾驶员遇到交通拥堵时
耐心等候，切勿乱鸣笛。

● 杜女士（晚报读者）：我在纱
厂西路一栋临街的楼上住，长期被
长途汽车的高音喇叭噪声所困扰。
有时，我好不容易把孩子哄睡，忽然
传 来 喇 叭 声 ，孩 子 被 吵 醒 ，又 哭 又
闹 。 邻 居 家 的 孩 子 明 年 要 参 加 高
考，为了避免被打扰，他家专门把孩
子房间的玻璃换成了隔音玻璃。相
关部门真该加强监管。

● 冰冰（媒体工作者）：机动车乱
鸣笛不但扰民，还可能要命。今年3月
1日，深圳宝安机场发生了一起震惊全
国的交通事故——一辆奔驰轿车在该
机场离港平台突然失控撞向护栏，之
后又撞向人群，从而酿成了多人死伤
的惨剧。据调查，后方车辆连续鸣笛，
造成奔驰轿车驾驶员高度紧张是该事
故的诱因之一。

● 杨先生（资深驾驶员）：我开车
15 年了，对鸣笛有一些看法。在道路
通行环境良好，非机动车、行人守法的

情况下，机动车乱鸣笛应受严惩。在
行人、非机动车频频违法时，碰到紧急
情况，明知处于禁鸣区域，不得不鸣
笛。其实，用好灯光比鸣笛效果更
好。比如，前面有车占用车道，这时闪
两下灯，就起到了提示作用。超车时
也闪两下灯，比一直鸣笛好多了。当
然，在一些特定情况下，鸣笛能起到预
警作用。

● 悠悠（微信网友）：鸣笛产生的
噪声对人体健康影响有多大？相关测
试记录显示，当机动车鸣笛时，音量在
85分贝左右；当5辆以上的机动车同时
鸣笛时，音量超过 120 分贝；一辆大车
鸣笛，音量更是高达128分贝。噪声只
要超过85分贝，就会对人耳造成伤害，
长时间鸣笛产生的噪声对人的危害更
大。有些城市给车上装了喇叭开关，
用于关闭喇叭，到禁鸣区域后，开启开
关，就算按喇叭也不会响，这种做法值
得借鉴。

【大家说法】乱鸣笛害人害己，相关部门应加强监管

【交警开讲】遇到交通拥堵时耐心等候，切勿乱鸣笛2

1 □杨文静

机动车上装喇叭，就是让人用
的，使用权在每一名驾驶员的手上。
对这个“权”，用？还是不用？目前可
以说全靠自觉。

交警部门介绍，在市区一些允许
机动车借道的路口，机动车鸣笛催促
行人和非机动车的现象非常突出。
这一点，相信天天在路上跑的人都
有切身体会。如果行人和非机动
车遭遇后方借道的机动车鸣笛催
促，一旦让了，开车的是过去了，但
行人和非机动车可能出现交通违
法行为或遭遇危险。谁也不想为
了 机 动 车 方 便 ，而 出 让 自 己 的 安
全，但就是那喇叭声催得人很烦，
烦得不行只好让让。

前几日，一个朋友告诉我，当她
第一天开车上路时，借慢车道拐弯，
前方有俩骑车人在等红灯。这时，副
驾驶座上的朋友“教”她按喇叭，她却
淡定地说：“我这是借道行驶，没有权

利按喇叭。”
是呀，为什么那么多人本没有权

利乱按喇叭却按了？用咱老洛阳人
的话说，乱按喇叭的人都认为自己穿
着有理布衫哩。他们觉得应该提醒
前方注意，有必要催促前面的人或车
快点儿，或者是急需表达自己焦急与
愤怒的情绪。反正按一下或按两下，
谁也不能把自己怎么样，就是交警来
了，也得要证据。

确实，对乱鸣笛现象，真没啥好
的治理办法，听说有的城市设计了喇
叭开关，要求驾驶员进入禁鸣区域后
就开启开关，关掉喇叭。这办法也难
推行——毕竟，喇叭在关键时刻还是
有用的。

一些人可能觉得，不就是按几下
喇叭，有点儿吵而已，没啥大不了的，
可事实证明，乱鸣笛不但扰民，还会
要命。

在我们的城市管理者被逼到那
个份儿上之前，奉劝那些认为自己穿
着有理布衫的人，自觉一点吧！

如果机动车都能礼让在斑马线上行走的人，那我们这座文明城市的交通秩
序就能更文明。 记者 张晓理 摄于中州东路与北大街交叉口

开车的你，礼让行人了吗？


